
COMUNE DI CERIALE
Provincia di Savona

DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 93 DEL 30/11/2023

L'anno duemilaventitre, il giorno trenta del mese di Novembre alle ore 20:00 presso la sala 

consiliare, regolarmente convocato, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta straordinaria e 

pubblica, di prima convocazione, per la trattazione del seguente oggetto:

OGGETTO: APPROVAZIONE ALIQUOTA ADDIZIONALE IRPEF 2024 E RELATIVO 

REGOLAMENTO

Sono presenti/assenti i seguenti Consiglieri:

N. Nominativo Carica Presente

1 FASANO MARINELLA Sindaco P

2 GIORDANO LUIGI Vice Sindaco P

3 DE STEFANO BARBARA Assessore P

4 GAGLIOTI DANIELE Assessore P

5 CALCAGNO GIANBENEDETTO Assessore P

6 VIGLIZZO NADIA Presidente P

7 LIGUSTRO NADIA Consigliere P

8 VIGNONE CINZIA Consigliere P

9 RAINERI MAURIZIO Consigliere P

10 MAZZONE ANTONELLO Consigliere P

11 DANI FABRIZIO Consigliere P

12 NERVO PIERCARLO Consigliere P

13 MAINERI EUGENIO Consigliere P

Assiste il Segretario Armanda D'Avanzo

Il Presidente Nadia Viglizzo assunta la presidenza e constatata la legalità dell’adunanza, 

dichiara aperta la seduta per la trattazione dell’oggetto suindicato.



OGGETTO: APPROVAZIONE ALIQUOTA ADDIZIONALE IRPEF 2024 E RELATIVO 
REGOLAMENTO

In prosecuzione di seduta,

Intervento di VIGLIZZO NADIA – Presidente
Passiamo al punto n. 6: “Approvazione aliquota addizionale IRPEF 2024 e relativo Regolamento”. 
La parola all’assessore De Stefano.  
 
Intervento di DE STEFANO BARBARA – Assessore 
“Approvazione aliquota addizionale IRPEF 2024 e Regolamento”, allora confermiamo che il 
Regolamento rimane invariato, cioè resta come gli anni precedenti, l’aliquota rimane invariata, per 
cui allo 0,4% e confermiamo anche di essere ad oggi uno dei paesi con l’aliquota più bassa in 
Liguria.  
 
Intervento di VIGLIZZO NADIA – Presidente  
Qualche intervento?  
 
Intervento di MAZZONE ANTONELLO – Consigliere  
Ma niente, io prendo atto di…  
 
Intervento di VIGLIZZO NADIA – Presidente  
Consigliere Mazzone.  
 
Intervento di MAZZONE ANTONELLO – Consigliere  
Grazie. Prendo atto di quello che ha detto l’Assessore. Effettivamente è vero, siamo uno dei 
Comuni con l’aliquota più bassa, ma siamo anche uno dei Comuni con un avanzo di 
amministrazione veramente notevole, quindi si potrebbe valutare veramente di ridurre un pochino 
questa aliquota.  
Questo è l’unico appunto che ritengo necessario fare.  
Per il resto, appunto, c’è già tutta una rivisitazione IRPEF che riguarda a livello nazionale, quindi 
sappiamo che ci sarà una grande riforma. Visto che c’era ancora la possibilità quest’anno, una 
riduzione, visto che il Comune si può muovere in autonomia per adesso, una riduzione sarebbe stata 
auspicabile, giusto perché il Comune, come vediamo, ha un avanzo di amministrazione veramente 
notevole e quindi, a un certo punto, può anche decidere per un anno e poi valutare in seguito di 
ridurre questo addizionale. Grazie.  

Si dà atto altresì che alle ore 23,06 il Vice Sindaco Giordano Luigi si assenta dalla sala delle 
adunanze, per rientrare subito dopo.
 
Intervento di VIGLIZZO NADIA – Presidente  
Possiamo… Consigliere Nervo.  
 
Intervento di NERVO PIERCARLO – Consigliere  
Valutare tra un anno se ridurle, consigliere Mazzone, dipenderà dalle scelte che faranno nel 2024, 
perché secondo che scelte vengono fatte servono delle somme e quindi da qualche parte bisogna 
prenderle.  
Condivido il pensiero del consigliere Mazzone, che quindi sarebbe stato opportuno magari anche 
valutare una riduzione per limitare un po’ la pressione fiscale, che oramai interessa tutti e questo 



non è stato fatto, confermate quella che è l’aliquota precedente dello scorso anno.  
Noi, per questa motivazione, voteremo contro. Grazie.  
 
Intervento di VIGLIZZO NADIA – Presidente  
Poniamo in votazione la “Approvazione aliquota addizionale IRPEF 2024 e relativo Regolamento”.  
Favorevoli? 
Astenuti?  
Contrari?  

A questo punto il Presidente del Consiglio, dopo aver verificato la mancanza di ulteriori interventi 
da parte dei Consiglieri presenti in sala, invita il Consiglio ad assumere proprie determinazioni in 
merito al punto dell’ordine del giorno in discussione.

IL CONSIGLIO COMUNALE

 Richiamato l’articolo 1_ della legge n. 296 del 27.12.2006 (legge finanziaria per l’anno 2007) 
pubblicata sulla G.U. n.299 del 27.12.2006 in tema di addizionale Comunale all’IRPEF;

 Atteso che ai sensi della citata norma i comuni con regolamento adottato ai sensi dello articolo 
52 del D.L.gs. n. 446/97 possono disporre la variazione dell’aliquota dell’addizionale di cui al 
comma 2 con deliberazione da pubblicare sul sito individuato con decreto 31 maggio 2002 dal 
Capo del Dipartimento per le Politiche Fiscali del Ministero dell’Economia e delle Finanze 
pubblicato nella Gazzetta Ufficiale n. 130 del 5 giugno 2002;

 Atteso che ai sensi delle disposizioni di legge citate il valore massimo dell’aliquota 
dell’addizionale non può eccedere complessivamente 0,8 punti percentuali, come previsto dal 
comma 142 lett. a) della legge n. 296 del 27.12.2006;

 Dato atto dell’esigenza del Bilancio corrente comunale di assicurare idonee fonti di 
finanziamento per le spese a carattere ricorrente;

 Visto l’art. 1, comma 11, del decreto legge 13 agosto 2011, n. 138, convertito, con 
modificazioni, nella legge 14 settembre 2011, n. 148, il quale dispone che, con riferimento 
all’addizionale comunale all’I.R.P.E.F., a decorrere dall’anno 2012 non si applica la 
sospensione di cui all’art. 1,comma 7, del decreto legge 27 maggio 2008, n. 93, convertito, con 
modificazioni, dalla legge 24 luglio 2008, n. 126, confermata poi dall’articolo 1, comma 123, 
della legge 13 dicembre 2010, n.220 e i comuni possono stabilire aliquote dell’addizionale 
comunale all’I.R.P.E.F. differenziate esclusivamente in relazione agli scaglioni di reddito 
corrispondenti a quelli stabiliti dalla legge statale;

 Dato atto che ad oggi, sulla base delle attuali esigenze di bilancio non risulta necessario 
procedere ad un aumento dell’addizionale Irpef e si decide pertanto di confermare per l'anno 
2024 la percentuale dell'aliquota dell'addizionale Comunale all'IRPEF nella misura dello 0,4%, 
come stabilito nella deliberazione di C.C. n. 12 del 05.02.2007 e successive delibere di 
conferma;



 PRESO ATTO dello schema di Regolamento allegato alla presente deliberazione;

 ACQUISITI in ordine alla proposta in esame, i pareri previsti dall’art. 49 del Testo Unico 
approvato con D.Lgs. 267/2000;

 Visto il D.lgs. 18.08.00 n. 267;

Con voti favorevoli n. 9, contrari n. 4 (Cons. Consiglieri Mazzone, Dani, Nervo e Maineri), 
espressi per alzata di mano, essendo n. 13 i presenti, tutti votanti e nessuno astenuto;

DELIBERA

1. di confermare, per i motivi esposti in premessa, per l'anno 2024 l'aliquota dell'addizionale 
Comunale all'IRPEF nella misura dello 0,4%; 

2. di far rinvio per quanto concerne la disciplina della presente addizionale all’articolo 1 del 
decreto legislativo 28 settembre 1998, n. 360, concernente l’istituzione di una addizionale 
Comunale all’IRPEF, e successive modificazioni ed integrazioni;

3. di dare atto che il presente provvedimento non è soggetto a controllo di legittimità ai sensi 
dell’art. 9, comma 2 della Legge Costituzionale 18.10.2001 n. 3;

4. di demandare al Servizio Tributi la pubblicazione delle aliquote nell’apposita sezione del 
Portale del federalismo fiscale del Ministero dell’economia e delle finanze;

Intervento di VIGLIZZO NADIA – Presidente  
Buona sera, terminiamo il Consiglio comunale. Buona sera a tutti. 

A questo punto il Presidente del Consiglio, avendo terminato l’esame dei punti iscritti all’ordine del 
giorno del presente Consiglio, dichiara chiusa la seduta. Sono le ore 23,10.

Letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO
Armanda D'Avanzo

IL PRESIDENTE
Nadia Viglizzo

Documento firmato digitalmente
(ai sensi del D.Lgs 07/03/2005 n. 82 e s.m.i.)

Documento firmato digitalmente
(ai sensi del D.Lgs 07/03/2005 n. 82 e s.m.i.)


